

COUP DE PROJECTEUR SUR LE **LLN JURIS CLUB**

Né d'une initiative étudiante en 2016, le LLN Juris Club s'est construit autour de deux objectifs centraux : rendre l'univers du droit plus accessible et permettre aux étudiants dans cette matière d'acquérir une expérience pratique. L'association est la première Legal Junior Enterprise¹ belge et compte aujourd'hui 35 membres, tous étudiants en droit à l'université, toutes années confondues. Larcier-Intersentia est fier de soutenir le LLN Juris Club dans ses activités.



Les enjeux de l'association

Pour remplir ses objectifs, le LLN Juris Club a pour principale activité la fourniture de conseils juridiques à des prix démocratiques. Ainsi, avec plus de 500 dossiers traités depuis sa création, le LLN Juris Club continue d'aider et d'accompagner jour après jour des particuliers, des étudiants et des entreprises en les conseillant afin que chacun puisse avoir accès à une information juridique de qualité, à un prix abordable.

Cinq années de droit sans rédiger un contrat

C'est en partant de ce constat, posé par nos fondateurs, que le LLN Juris Club fut créé : dans notre parcours académique, l'apprentissage théorique est largement prépondérant. Or, c'est par la mise en pratique des enseignements didactiques que nous pouvons développer et acquérir de nouvelles compétences. Ce projet nous permet de mettre en relief l'intérêt, l'importance et l'omniprésence du droit dans toutes les sphères de notre environnement social. Traiter les demandes concrètes de clients réels permet de donner du sens à nos études et d'avoir un aperçu de ce à quoi nous serons confrontés au cours de notre carrière.

Il peut également être remarqué que l'inaccessibilité du droit vient tant de son coût, que de son opacité. La vision du LLN Juris Club s'articule comme une réponse à ces deux problèmes étroitement liés. Pour ce faire, nous nous basons sur une structure sérieuse et cher-

chons constamment à améliorer notre fonctionnement.

Durant l'année académique 2022-2023, les consultants du LLN Juris Club ont notamment eu l'occasion de travailler sur l'actualisation des statuts d'ASBL, sur des questions de propriété intellectuelle ou encore sur diverses questions en droit des sociétés pour lesquelles nos clients sollicitaient des éclaircissements. Notre association traite notamment énormément de dossiers en droit de la protection des données ; il est effectivement rare qu'un consultant quitte le LLN Juris Club sans avoir un jour rédigé une charte de vie privée ou une politique de cookies. À travers ces dossiers, les consultants développent de réelles compétences en la matière qui leur seront utiles tout au long de leur carrière.

Par ailleurs, il est courant que nous soyons confrontés à des demandes d'aide en droit du bail ou des demandes d'étudiants en difficulté face aux instances universitaires. Ce sont généralement les dossiers de ce type qui passionnent particulièrement les consultants de l'association. En effet, ces requêtes rejoignent davantage un des objectifs centraux de l'association : aider des personnes pour qui le droit et son application sont relativement hermétiques.

Étudiants, conseillers et entrepreneurs

En parallèle, le LLN Juris Club, en tant que Junior Enterprise, offre à ses



¹ <https://junioenterprises.eu/>



membres la possibilité de développer leur fibre entrepreneuriale. En effet, l'association appartient au réseau Junior Entreprises Belgium et Junior Entreprises Europe. Cela va sans dire que cette affiliation revêt de multiples bénéfices pour l'ASBL. D'une part, c'est un gage de qualité du bon fonctionnement de l'association. En effet, un audit méticuleux est réalisé chaque année par Junior Entreprises Belgium afin de contrôler l'ASBL quant au respect de ses obligations légales, comptables ou encore en matière de protection des données. D'autre part, faire partie de ce réseau permet de créer des liens avec les autres Junior Entreprises présentes en Belgique et notamment sur le campus de Louvain-La-Neuve. Les membres du LLN Juris Club peuvent ainsi construire leur propre réseau, au-delà des facultés, et en apprendre davantage sur l'entrepreneuriat grâce aux workshops organisés régulièrement à destination de tous les juniors entrepreneurs de Belgique. Les réseaux Junior Entreprises remettent également des prix à leurs membres qui se démarquent. Ainsi, en 2018, le LLN Juris Club s'est vu attribuer le titre de « Most promising Junior Enterprise » par la Confédération européenne des Junior Entreprises.

Nos activités

En parallèle des conseils juridiques que nos consultants procurent aux clients dans le cadre des dossiers – restant par ailleurs le core business du LLN Juris Club –, notre association propose également un éventail d'activités diverses et variées, tantôt pour ses membres, tantôt pour les étudiants, tantôt encore pour un public large comprenant toute personne intéressée.

Activités internes du LLN Juris Club

Chaque année, l'association organise le traditionnel week-end d'intégration. Ce week-end intervient suite à la période de recrutement et aspire notamment à renforcer les liens entre les membres de l'équipe, fraîchement complétée par l'arrivée de nouveaux consultants. Ces week-ends permettent à chaque membre d'en apprendre davantage les uns sur les autres, de créer de nouvelles amitiés et de faire perdurer notre ambiance familiale et bienveillante !

Les membres du LLN Juris Club ont également accès à de nombreux workshops tout au long de l'année afin de développer leurs soft skills et d'ouvrir leurs horizons professionnels. Cette année, nous avons notamment eu l'opportunité de suivre une formation sur le RGPD et son application sur la relecture des dossiers que nous traitons, mais également sur la prise de parole en public ou encore sur le droit du bail. Cette formation continue, en sus de nos cours universitaires, constitue par ailleurs un gage de qualité vis-à-vis de nos clients.

De plus, nos consultants ont l'opportunité unique, grâce aux partenaires du LLN Juris Club, de rencontrer des professionnels du secteur. Nous pouvons par exemple citer la visite annuelle du cabinet d'avocats CMS DeBacker ou encore notre implication dans le déroulement des Job Days de la faculté de droit de l'UCLouvain.

Activités externes du LLN Juris Club

Le LLN Juris Club organise deux grands événements durant l'année : le LLN Juris Club Law Game et le Procès fictif.



Début février, le LLN Juris Club organise une séance d'information pour son recrutement.

Le LLN Juris Club Law Game est organisé avec notre partenaire, le cabinet d'avocats Baker McKenzie, avec la collaboration de Larcier-Intersentia. Il s'agit d'un jeu regroupant quarante étudiants en droit entre la troisième année du bachelier et la deuxième année du master. Un grand casus comprenant de multiples problèmes juridiques leur est soumis, l'objectif étant que les participants se plongent dans la peau d'un avocat d'affaires le temps d'une journée. Dès lors, tous types de compétences pratiques sont mobilisés : la résolution de failles juridiques, la négociation, la plaidoirie ou encore le networking. L'événement a lieu dans les magnifiques bureaux de Baker McKenzie à Bruxelles !

Le Procès fictif, quant à lui, se déroule au Palais de Justice de Bruxelles. Cette année, il s'agissait d'une simulation d'un procès d'assises. La Cour était composée de trois magistrats professionnels ainsi que d'un jury d'assises constitué de douze jurés afin de rendre l'événement plus interactif. Ce jury était composé de membres du LLN Juris Club ainsi que de personnes externes à l'association, désireuses d'assister aux débats.

Huit participants ont eu la chance de prendre part à cet événement. Ils étaient répartis en équipes de deux, représentant soit le ministère public, soit la défense. Après deux semaines de préparation minutieuse, ils ont été appelés à plaider l'affaire soigneusement conçue



Le Procès Fictif se déroule dans la Salle des audiences solennelles de la Cour d'appel de Bruxelles.



C'est toujours un immense plaisir pour nos membres d'assister aux événements, ici le Procès Fictif.



Le LLN Juris Club au grand complet au Musée Hergé de Louvain-La-Neuve.

par les membres de l'association devant les magistrats, le jury d'assises, le public ainsi que notre équipe. Au terme des plaidoiries, les jurés ont eu l'occasion de se retirer avec les trois magistrats pour délibérer, offrant ainsi une expérience réaliste et très enrichissante.

Outre ces deux grandes activités phares, l'association organise également d'autres activités telles que des conférences et des workshops. Dernièrement, le LLN Juris Club a organisé pour la toute première fois un ciné-débat durant lequel le film « Noces » a été diffusé. Cette projection a été suivie d'une discussion autour des thèmes abordés dans le long-métrage, à savoir le féminisme, le crime d'honneur, le mariage forcé ou encore la liberté de culte.

Notre partenariat avec Larcier-Intersentia

Larcier-Intersentia est un partenaire de longue date du LLN Juris Club. Larcier-Intersentia est une entreprise de référence dans le milieu juridique proposant de nombreuses ressources, y compris sa base de données juridique Strada lex. Il était donc essentiel pour le LLN Juris Club de pouvoir travailler avec eux, ainsi que de développer un partenariat bénéficiant à chaque partie.

Une belle relation est alors née entre le LLN Juris Club et Larcier-Intersentia.

Grâce à celle-ci, nous avons la possibilité d'offrir chaque année aux étudiants en droit de l'UCLouvain une formation à l'usage de Strada lex. Cette formation bénéficie aussi aux membres du LLN Juris Club eux-mêmes, car les recherches juridiques font partie du quotidien des consultants. Le partenariat avec Larcier-Intersentia nous offre dès lors un accès à la base de données Strada lex, contribuant ainsi à la qualité des services que nous fournissons.

Larcier-Intersentia est également un soutien dans l'organisation des deux plus importants événements externes du LLN Juris Club, à savoir le LLN Juris Club Law Game et le Procès fictif. Durant le LLN Juris Club Law Game, les participants sont amenés à effectuer de nombreuses recherches afin de résoudre des failles juridiques. À l'aide des accès à Strada lex fournis par Larcier-Intersentia, les participants disposent ainsi du même niveau de ressources que des avocats d'affaires, afin de réussir au mieux les épreuves de la journée.

Nous pouvons aussi compter sur le soutien financier de Larcier-Intersentia dans l'organisation de notre Procès fictif au Palais de justice de Bruxelles.

Larcier-Intersentia contribue donc grandement au prestige de nos événements et à la qualité de nos services. Le LLN Juris Club offre en contrepartie une grande

visibilité auprès des étudiants en droit de l'UCLouvain, toutes années confondues. Le partenariat est bénéfique pour les deux entreprises et nous espérons qu'il le restera encore pendant de longues années.

Pour conclure, le LLN Juris Club s'engage fermement à offrir des services juridiques de qualité supérieure, tant aux entreprises qu'aux particuliers. Dès lors, si vous connaissez des personnes à la recherche d'une aide juridique à moindre coût, n'hésitez pas à prendre contact avec nous via notre site internet, notre équipe s'efforcera de vous faire une proposition sur-mesure pour répondre au mieux à vos attentes. De plus, afin de mieux répondre à la réalité démographique belge, nous sommes fiers d'annoncer l'existence de notre association sœur à Louvain, le Leuven Juris Club (www.leuvenjurisclub.be). Cette extension stratégique nous permet d'assurer une assistance juridique fluide et accessible à un public élargi, tout en respectant nos normes rigoureuses de compétence. Faites confiance à notre équipe pour vous accompagner dans vos besoins juridiques et pour travailler ensemble vers des solutions équitables et éclairées.

Pour le LLN Juris Club
Alexis Fischer, Dorian Grégoire et Jeanne le Hardy
Découvrez plus d'infos sur
www.llnjurisclub.be